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別記様式第６号 

足利市入札適正化委員会議事概要（平成２０年度 第１回） 

 

開催日及び場所 
 平成２０年５月２６日（月） 
 午後３時４５分～６時００分 
 足利市役所 特別会議室 

委 員 

岩崎  勝  委員長 
菊地 義治  委員 
小林 康昭  委員 
原田 いづみ 委員 

審 議 対 象 期 間 平成１９年１０月 １日～平成２０年 ３月３１日 

抽 出 案 件 ４件 （備考） 
総件数     １６９件 
一般競争入札   ５０件 
指名競争入札  １１３件 
随意契約      ６件 

一 般 競 争 入 札   ２件

指 名 競 争 入 札   ２件

随 意 契 約     ０件

会議の概要 
（１）入札及び契約手続の運用状況等について 
   （事務局より説明） 
◇発言の要旨 
●委員 
変更契約を行っているものが、件数で全体の５割前後を占めているが、特別

な理由があるのか？ 
また、変更契約をするときの契約金額の変更増（減）額は、どのようにして

決めるのか？ 
○事務局 
変更契約は、工事着工後に変更する必要が生じた場合に、当初の設計を見直

し、設計変更を行っている。 
下水道工事では、各宅地に設置する汚水枡の数を一律に 1個で設計している
が、面積１００坪以上の宅地は、調査のうえ２個設置することもあるため、汚

水枡の設置工事が増えることや、工事延長が現場において多少増減することも

あり、約９０％が変更契約をすることになる。 
また、変更増（減）額は、変更後の設計額に請負率を乗じて算出している。
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（２）抽出事案の審議 
事案抽出の当番委員である菊地委員から抽出理由の説明があり、その後審

議に入る。 
①市立久野小学校プール建設工事（建築工事） 
   （事務局より説明） 
◇発言の要旨 
●委員 
低入札価格調査制度の調査は、どのような視点から、どのような調査を行う

のか？ 
○事務局 
市の設計書どおりの履行が可能かどうかといった視点から、調査対象業者か

ら、履行可能申立書に市の設計書に基づく積算明細書、手持ち工事の状況、過

去５年間の公共工事の施工実績、下請け発注の予定の有無、資材購入計画など

を提出させ、書類調査とヒアリングによる調査を行っている。 

●委員 
調査の結果、落札決定とならなかったケースがあるのか？ 

○事務局 
ない。 

●委員 
調査基準価格は公表しているのか？ 

○事務局 
入札後に公表している。 

 
②足利市公共下水道 八椚雨水幹線築造工事（第１９工区） 
   （事務局より説明） 
◇発言の要旨 
●委員 
 変更契約で 1千万円増額しているが、路線延長によるものか？ 
○事務局 
 ４２．３ｍを延長したことによる分がほとんどである。 

 
③市道末広町 2号線外１ 道路改良工事（1種） 
   （事務局より説明） 
◇発言の要旨 
●委員 
この工事は継続して実施しており、今回の落札率が９５パーセント、前回は

８０パーセント、前々回は８６パーセントだが、どのような理由が考えられる
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のか？ 
○事務局 
今回は２月発注で工期限が３月であり、工期が短いことと、鉄筋等の資材の

値上がりが考えられる。 
●委員 
この工事は毎回同じ業者を指名しているのか？ 

○事務局 
すべて同じ業者ではない。 

●委員 
落札業者は同じか？ 

○事務局 
３回とも同じ業者が落札している。 

 
④配水管移設工事(市道白髭入小谷通り外)第２１工区 
   （事務局より説明） 
◇発言の要旨 
●委員 
前金払いの支払い基準は何か？ 

○事務局 
予定価格が５００万円以上の工事が対象である。 

●委員 
本工事の概要は具体的にどのようなものか？ 

○事務局 
下水道工事の施工に伴い、同一箇所に布設されている水道管が支障となるた

め、鋳鉄管を布設替えするものである。 
 
◇まとめ 
●委員 
事後審査型条件付き一般競争入札において、一番札の落札候補者に参加資格

がなかった場合、その入札はどうなるのか？ 
○事務局 
次に入札金額の低い者が落札候補者となり、参加資格を審査する。 

●委員 
低い落札率の案件が連続した場合、積算基準、積算体系、予定価格などを見

直す考えはあるか？ 
○事務局 
本市独自で見直すことは考えていない。 



 4

 

●委員 
ユニットプライス型積算方式について、国や県から通知などは届いている

か？ 
○事務局 
届いていない。 

 
●委員 
抽出事案については概ね適正に執行されている。 
 
（３）その他 
①入札・契約制度の改正について 
   （平成２０年４月改正の内容等について事務局より説明） 
◇発言の要旨 
●委員 
電子入札を導入することに対して、業者の反応はいかがか？ 

○事務局 
 市内業者対象にアンケート調査を行ったところ、賛同する意見が多かった。

 
②次回の委員会は、１１月に開催することとした。 
 


